

El fracaso del Socialismo

Dos clases de gentes vienen asegurando que el Socialismo ha fracasado: una, varios llamados intelectuales, y otra, los que inspiran a los elementos más reaccionarios de nuestro país. Y el segundo grupo de dichas gentes no se limita a afirmar el fracaso del Socialismo, sino que a la vez sostiene, y lo hace con cierto goce, que los comunistas toman auge.

Como los hechos valen más que las palabras, apelemos a ellos, a ver lo que nos dicen sobre tal aseveración. Y vamos a apelar solamente a los que nos proporciona el año que acaba de expirar.

Inglaterra.—En las elecciones legislativas del 29 de octubre obtuvieron los laboristas 5.680.733 votos, y los comunistas, 56.000. El aumento alcanzado en estas elecciones por los laboristas sobre las anteriores ha sido de un millón de sufragios, y en éstas habían tenido, con relación a las precedentes inmediatas, otro millón más de votos. En el actual Parlamento se sientan 151 laboristas; comunistas, uno.

Argentina.—Se renovó la mitad del Parlamento en este país el 30 de marzo. Las urnas dieron a los socialistas 80.520 sufragios, y a los comunistas, 6.288. Los diputados socialistas que hay ahora en el Congreso argentino son 16, algunos más de los que había antes, y en el Senado tiene dos representantes, uno más que tenía en el anterior. Los comunistas ni tienen diputados ni senadores.

Dinamarca.—El 11 de abril se verificaron elecciones legislativas generales. Los socialistas alcanzaron en ellas 469.845 votos; los comunistas, 6.294. Con cuyos votos obtuvieron los socialistas 55 diputados, y los comunistas, ninguno. Este triunfo electoral ha permitido que hoy esté al frente de Dinamarca un Gobierno compuesto de socialistas.

Finlandia.—Hubo elecciones legislativas el 1.º de abril. El resultado de ellas fué este: 254.672 sufragios para los socialistas; 91.664 para los comunistas. Diputados socialistas, 60; diputados comunistas, 18.

Luxemburgo.—En este pequeño país hubo elecciones de concejales en octubre, resultando electos 66 socialistas y un comunista. En el Parlamento hay seis socialistas; comunistas, ninguno.

Suecia.—En las elecciones legislativas aquí verificadas obtuvieron los socialistas 717.464 sufragios, y los comunistas, 78.500. Con ellos conquistaron los primeros 104 puestos, y cinco los segundos. La victoria electoral de los socialistas les ha llevado nuevamente al Gobierno.

Noruega.—Aquí, aunque divididos los socialistas, han alcanzado en las últimas elecciones generales 229.717 votos. Los comunistas obtuvieron 50.135. El número de diputados conseguido por los socialistas ha sido el de 32, siendo seis el logrado por los comunistas.

Francia.—El 11 de mayo se verificaron elecciones generales. En buen número de circunscripciones lucharon juntos radicales y socialistas. En 21, los socialistas acudieron con sus solas fuerzas, alcanzando 744.809 votos, en tanto que los comunistas lograron 169.814. Los puestos que ocupan en la Cámara de diputados los socialistas ascienden a 103. Los de los comunistas son 26.

Puerto Rico.—En las elecciones legislativas habidas en el mes de octubre, los socialistas consiguieron para su candidatura 79.743 sufragios, con lo que han logrado dos asientos en la Cámara de diputados y uno en el Senado.

Estados Unidos.—En la lucha para las elecciones presidenciales, La Follette, candidato progresista, votado por los socialistas y las organizaciones obreras afectas a la acción política, sumó 4.260.000 votos; el candidato comunista obtuvo 25.000. Además fueron elegidos dos diputados socialistas; los comunistas no lograron que venciera ninguno de los suyos.

Alemania.—Las elecciones generales últimas habidas en este país—el 7 de diciembre—han dado el resultado siguiente: votos socialistas, 7.859.433; votos comunistas, 2.698.956; diputados socialistas, 131; diputados comunistas, 45.

Italia.—En un régimen de terror, y por una ley hecha por y para los terroristas, se celebraron el 7 de mayo las elecciones generales. ¿Cuál fué el resultado de ellas para socialistas (unitarios y maximalistas) y para comunistas? El siguiente: los primeros obtuvieron 796.596 votos y 48 diputados, y los segundos, 304.682 y 17. Pero lo que más ha trabajado en Italia el pasado año en pro del Socialismo y, por consiguiente, contra el mussolinismo, es el abominable asesinato cometido por sus secuaces con el noble, inteligente y abnegado Matteotti. La muerte de este socialista, tan valiente como amante del Derecho y la Justicia, no sólo ha puesto en grado de descomposición total la dictadura de Mussolini, sino que ha reavivado la fe de muchos en las ideas socialistas y dado a conocer a otros la grandeza de las mismas.

Méjico.—Este país, que tiene una Constitución de espíritu socialista, ha

realizado un acto el pasado año—la elección de presidente—que dice bien a las claras no ya que ese espíritu se mantendrá, sino que se acentuará. El general Calles, que sustituyó a su amigo Obregón, es una garantía de ello. Su amplio criterio lo ha revelado con las visitas que ha hecho a diversos países antes de tomar posesión de su cargo, y también al llegar a éste, designando para ministro al laborista Morones, secretario de la Confederación Obrera Mejicana. Méjico, con la Argentina, pesarán mucho con el tiempo en el movimiento socialista universal.

En España, y dada la anomalía existente, ¿qué podía haber hecho en el año que acaba de transcurrir el Partido Socialista? Pues sin embargo de las dificultades en que ha tropezado, en general ha conservado sus fuerzas y las ha aumentado en Galicia y Levante.

EL SOCIALISTA, en situación mucho más difícil, por todos conceptos, que los periódicos burgueses, ha aumentado su tirada en más de 1.500 ejemplares, mientras que aquéllos han descendido en la suya y algunos hasta han desaparecido.

Y la Unión General de Trabajadores, que aunque no está encuadrada en el Partido Socialista marcha de acuerdo con éste y está regida por socialistas, en el año 1924 no solamente ha mantenido incólumes sus fuerzas, sino que cuenta con algunas Secciones y algunos confederados más.

¿Puede deducirse de los hechos apuntados que el Socialismo fracasó o ha fracasado? Resulta de ellos que mientras el Socialismo fracasa las fuerzas comunistas van en aumento? Ni lo uno ni lo otro. Lo que parece claro son los progresos del primero y la declinación de los segundos.

Y teniendo en cuenta lo que tales hechos arrojan, tenemos la confianza de que lo que hoy no es verdad lo será menos en lo sucesivo.

Pablo IGLESIAS

La Internacional Socialista y la situación de Italia

BRUSELAS, 9.—El Comité Ejecutivo de la Internacional Obrera y Socialista ha examinado en su reunión la situación de Italia, acordando por unanimidad protestar contra los acontecimientos que se ven desarrollando en el citado país y afirmar sus simpatías por el proletariado italiano en la prueba a que se halla sometido, y manifestar su confianza de que en Italia triunfarán muy en breve las ideas democráticas.—Brunetiere.

Tomamos nota

No acertamos a explicarnos la hostilidad de «La Libertad» contra nosotros.

Ayer concedía 92 líneas a la asamblea de conductores de carruajes, reseñando cuanto se dijo... y lo que no se dijo en dicha reunión contra los socialistas.

En cambio, de la admirable conferencia de Besteiro, a la que no acudió el señor Iniesta, sólo dió 20 líneas.

Esa es la imparcialidad de «La Libertad».

En cuanto al señor Iniesta, es inútil que intente disimular la mala obra que está realizando, pretendiendo ahondar más aún las diferencias entre los socios de «La Velocidad» y los de «La Unión de Conductores».

Por lo visto, ha confundido las columnas de «La Libertad», tomándolas por las del «Boletín» de los conductores de carruajes.

Nosotros creíamos que eran dos cosas diferentes; pero conste que tomamos nota de lo que se hace en contra nuestra, sin dar para ello pretexto.

Del Matadero

Ayer se reunió la Junta de Abastos de carnes.

Trató de varias cuestiones, entre ellas de las subastas de pieles y subproductos de glándulas interiores. También se habló mucho de la influencia que los abastecedores siguen teniendo en el Matadero.

Estos señores se han convertido en comisionistas y siguen interviniendo en casi todas las operaciones, como antes, del Mercado. No se resignan a desaparecer.

Y es necesario que desaparezcan. ¿Cómo? El señor alcalde debe tomar aquellas medidas necesarias y eficaces para ello. Madrid se ha gastado veinte millones de pesetas, y es necesario que vea que le proporcionan algún beneficio. Hasta la fecha, los beneficios que reporta el funcionamiento del nuevo Matadero han ido a parar íntegramente a los ganaderos y a los carniceros. Al público no ha llegado ninguno.

LOS FRESCOS DE GOYA

Hace ya muchos años que la prensa, sobre todo la liberal, que es la que siente más la emoción del Arte, viene preocupándose de salvar el tesoro artístico que representan los frescos de Goya, de San Antonio de la Florida, amenazados de inminente ruina.

Mucho se ha hablado de esto, sin que hasta la fecha se haya conseguido nada. ¿Por qué? sencillamente porque la ermita está conceptualmente como parroquia, devengando derechos parroquiales y hasta la fecha no se ha hallado medio de conciliar el in-

terés del otero y los de la conservación artística de la obra de Goya.

En la última sesión que celebró la Comisión permanente del Ayuntamiento se ocupó con mucho acierto de este problema el señor Artega; pero el señor alcalde le dió una respuesta fría mostrando interés por que los frescos de Goya se conserven, pero afirmando que en ello nada podía hacer el Ayuntamiento.

Los demás señores tenientes de alcalde permanecieron indiferentes ante el ruego del señor Artega.

A nosotros nos parece que para el Ayuntamiento es un deber ineludible contribuir a que se salven esas pinturas de Goya. ¿Que el alcalde piensa de otra manera? Bueno.

Impresiones de un oyente

Besteiro, el cerebro luz

Ignoro si acertaré a expresar, en sincera confesión de interioridades, algo de la estela que ha dejado en mi espíritu la conferencia de Besteiro en la Casa del Pueblo. Hace arriba de cinco años que comenzamos a ochar ceniza sobre los romanticismos de nuestra juventud, y la pobre pluma fué alejándose cada día más de las cuartillas, porque otros trabajos de mayor utilidad económica nos ocupan casi entera la jornada del día. Es que—como decía muy bien el ilustre catedrático de Lógica—la experiencia de la vida nos aconsejó procurar por la fortaleza física, indispensable, ciertamente, para la conservación del espíritu.

Pero existe algo sublime que no puede abandonar el individuo: la idea y el pensamiento, que evolucionan y siguen la trayectoria de un punto de mira. Los que tenemos por punto de mira un alto ideal democrático hemos de padecer a veces graves dudas espirituales. Yo, por ejemplo, gran entusiasta del lema republicano, o cuando menos de su primera y última palabras, me he venido preguntando desde los comienzos de la guerra europea dónde estaba «mi» partido y cuáles eran sus directores. La conclusión ha sido desconsoladora: el camino se halla solitario; no nos esperan en ninguna parte... Desde este instante hay que poner la mirada en el Socialismo o dejar a retaguardia nuestras esperanzas de fraternidad.

Guiados del interés que en nosotros despierta el Socialismo, cuya marcha observamos con detenimiento, fuimos a escuchar la conferencia de don Julián Besteiro.

Siempre hemos sentido por el insignificante orador una abierta simpatía. No hemos estudiado gran cosa de ciencias oratorias y desconocemos los preceptos griegos de Demóstenes y los de Cicerón, el Verbo de Roma. Pero creemos que el mejor orador es aquel que más pronto llama y se introduce alma adentro. Han dicho los clásicos que en arte es malo todo lo que sobra, sentencia que debe coincidir con el criterio de Besteiro, por cuanto ni una sola de sus palabras sabe a hueco.

No es Besteiro el conferenciante que, por vacío, se hace ampuloso y se abruma dos horas para acabar de escuchar bajo la embriaguez de algo semejante a una borrachera de humo. No es eso que a veces hemos dado en llamar «caudillos», subyugados por una concurrencia fácilmente impresionable con retóricas y latiguillos. Tampoco se coloca Besteiro en «posse» de eminencia creído de elocuente, que moles-

El día 22 de enero se expondrán al público en toda España las nuevas listas electorales

Aunque con excesiva lentitud, están a punto de terminar las operaciones preliminares de la confección del Censo electoral próximo.

Para que se tengan muy en cuenta, damos a continuación las fechas y los plazos legales, rogando a las Agrupaciones Socialistas y Sociedades Obreras que organicen con gran atención la manera de comprobar si están incluidos todos sus asociados.

En el extranjero, el Censo electoral es un instrumento abierto a toda comprobación, y no se consenten en manera alguna las falsificaciones. De la voluntad que los socialistas pongamos en que en España suceda lo mismo dependerá en gran parte la regeneración de nuestro pueblo.

No se debe confiar en el milagro. Por el contrario, hay que organizarse mejor cada día, yendo cada ciudadano al partido de sus ideales. Al nuestro tienen el deber de venir aquellos que simpatizan con el Socialismo.

¡Actividad, camaradas de toda España!

Terminado el plazo de inscripción, las oficinas de Estadística tienen el deber de enviar las listas electorales antes del día 20 de enero.

Estarán expuestas las listas al público, para comprobar y hacer reclamaciones, desde el 22 de enero al 6 de febrero.

Se deben devolver las listas no impugnadas por nadie antes del 8 de febrero.

Las Juntas Municipales del Censo se reunirán para examinar las reclamaciones desde el 22 al 24 de febrero. Remisión de todo ello a las Juntas Provinciales, el 25.

ta con su actitud de superioridad, inclinados a sentenciar y predecir, que más bien parecen, en frase y ademán, obispos de teatro. Besteiro, lejos de estas especies tan variadas de oradores y charlatanes, es algo especial, muy suyo. Sus enseñanzas vienen rectas, despojadas de holganesa y pesadumbre; pero tampoco adolecen de desnudez, pues su espíritu exquisito sabe filtrar de un natural adorno, que animan su eterna sonrisa de simpatía y el aconionar de su mano amable de camarada y de amigo.

Es la lógica de la cátedra, repetida en hermosas lecciones de democracia universal y proletaria. ¡El maestro que educa al hijo del rey de la tradición india, para que celebre sus bodas y nazca una sociedad nueva y mejor!

Se sale muy purificado de estas altas conferencias educativas.

Sobre todo si se han leído antes discursos o declaraciones políticas de un tal Góicoechea, gracioso ejemplar de político nuevo, después de haber incubado juveniles mastrías desde el fondo de reptiles del ministerio de la Gobernación.

Antonio ZARAGOZA

La Oficina Internacional del Trabajo

GINEBRA, 9.—Ayer dieron comienzo las sesiones del Consejo de Administración de la Oficina Internacional del Trabajo, a las cuales concurre nuestro camarada Largo Caballero.

En la primera sesión fué examinada la Memoria presentada por el director de la Oficina, Albert Thomas. En la de hoy y siguientes se confeccionará el orden del día de la Conferencia Internacional que se celebrará en 1926 y se discutirán informes sobre los siguientes asuntos:

Codificación internacional sobre el trabajo de los marinos, establecimiento de un sistema especial para la inspección del trabajo en los buques, reglamentación de la jornada en la Marina mercante, Consejos de Empresa, métodos para el establecimiento de los jornales mínimos, vacaciones anuales para los obreros, organización sanitaria de los buques transportadores de los emigrantes, inspección de los emigrantes a bordo de los buques, condiciones que deben reunir los buques dedicados al transporte de emigrantes y prevención de los accidentes del trabajo.

El Consejo resolverá también sobre el nombramiento de tres miembros del Comité para estudiar los problemas relativos a la emigración, modificaciones que deben introducirse en los artículos 3.º y 6.º del reglamento de la Conferencia y el ingreso de Méjico en la Organización Internacional del Trabajo.

El proyecto de reglamentación del trabajo en la Marina mercante no se discutirá hasta el próximo mes de abril.—C.

La crisis de trabajo en Italia

ROMA, 9.—Se han hecho públicas las estadísticas de los sin trabajo, según las cuales el número de obreros parados asciende a 115.000, distribuidos en la siguiente forma:

Industrias mineras y de la construcción, el 20 por 100; agricultura, 15 por 100; metalúrgica, 15 por 100; industria textil, 9 por 100; e industrias alimenticias, 9 por 100.

No obstante esta lamentable situación, el fascismo, incapaz para dar solución a los problemas planteados, se resiste a abandonar el Poder, en el que se sostiene por medio de la violencia.—Tommaso.

EL SOCIALISMO EN LOS MUNICIPIOS

Desde San Maudé al Congreso Socialista Internacional de 1900

Antes de la guerra, un gran diario de París mandó a uno de sus colaboradores a Alemania para que hiciese una «enquête» sobre la actividad múltiple de los alemanes. Dicho colaborador recorrió Alemania de un extremo a otro, viéndola trabajar, estudiar, reír y gozar, administrar, renovar, etcétera, y regresó a París entusiasmado. Y al participar su optimismo al director del tal periódico, éste le atajó diciéndole:

«Sí, todo esto es magnífico. Pero Francia es una inmensa manufactura de informes sociales sin equivalencia.

Habría, quizá, un poco de orgullo patriótico en la fórmula; pero en el fondo es exacta, pudiendo todo el mundo comprobar su autenticidad, pues se hallará aquí en todas las cuestiones que son de dominio público abundante literatura, susceptible de dar y deleitar al más insaciable y curioso de los espíritus. Hay aquí más prodigalidad «en informes sociales» seguramente que en otros países, en razón misma del carácter francés, intempestivo, encarnizado de las fórmulas e incapaz hasta encontrar mil diversos aspectos o una fórmula dada.

Así, en una cuestión tan sustancial como la intervención de los socialistas en los Municipios, y que no ofrece lugar a discrepancias ni aun de doctrina, es considerable el número de libros, folletos, artículos de periódico y discursos producidos en torno a ese tema. El primer chaparrón de discusiones entre socialistas arranca, a nuestro saber, del famoso banquete de San Maudé.

Las diversas fracciones socialistas existentes en 1896 habían alcanzado en las elecciones municipales de aquel año numerosos y en algunos casos decisivos triunfos. Para celebrar tan importante victoria, los Comités republicano y socialista del XII distrito de París (Comité Millerand) organizaron un gran banquete popular, que se celebró la noche del 30 de mayo en el restaurante llamado San Maudé, situado en la Avenida Doumesnil.

Hubo en el banquete más de 600 comensales representando un centenar de Municipios, y diversas personalidades políticas: Julio Guesde, Lafargue, Eduardo Vaillant, Jaurès, Sembat, Veber, Carlos Longuet, Dormay, Landrin, etc. Presidió Millerand, el famoso archivero de traiciones, hoy jefe de la reacción francesa, teniendo a su lado como asesores al señor Ploinier, un buen radical, alcalde de Marsella, y a nuestro compañero Delory, alcalde de Lila. Pronunciaron discursos Delory, Guesde, Vaillant y Jaurès, entre otros. Pero el discurso que más llamó la atención fué el pronunciado por Millerand en su calidad de presidente del banquete y del Comité organizador.

Considerando la presencia de dos candidatos declarándose socialistas, Millerand examinó sobre qué bases debía estar cimentada la calidad de socialista que pudiera hacer prevalecer un candidato sobre el otro, y Millerand dió su opinión personal sobre un criterio, pudiendo servir de base a la disciplina socialista un programa mínimo, cuya aceptación se impone a cualquiera que reivindique el título de socialista». Programa que descañaba sobre tres puntos: la socialización de los medios de producción, la conquista del Poder público y la alianza internacional de los trabajadores.

Apenas enunciado, ese programa fué objeto de numerosas críticas. «Esos tres artículos—escribía Lafargue—, al menos de ser explicados y completados, son insuficientes para caracterizar a un socialista. Bajo su forma axiomática son tan imprecisos, tan elásticos y benignos que no hay burgués vagamente socialista, y aun no teniendo ninguna pretensión de pasar por socialista, que no pueda admitirlos».

De otra parte, los llamados socialistas independientes y algunos republicanos-socialistas agrupados en torno a Millerand, si bien se alarmaron en el primer instante, pasmados de que se les alistara contra el sacrosanto derecho capitalista en apropiarse de los bienes ajenos, explotaron luego las fórmulas de San Maudé para sembrar el equívoco, y la entrada de Millerand en el Gabinete de Waldeck-Rousseau demostró que las preocupaciones de Millerand y sus admiradores se hallaban muy lejos del Socialismo verdadero. Pero los acontecimientos políticos de entonces hicieron desviar las discusiones de los socialistas franceses.

Aunque el intento de restauración monárquica por Deroulde hizo unificar momentáneamente las cinco fracciones socialistas existentes, la cuestión del ministerialismo envenenó todas las discusiones hasta la unidad definitiva (1905).

Sin embargo, el Congreso socialista internacional de 1900, celebrado en París, por intervención de los socia-

listas franceses, especialmente de Pablo Lafargue, votó una importante moción, que reproducimos textualmente por constituir la Carta del Socialismo internacional sobre la acción municipal, y que sigue todavía en vigor.

Dice así: «Considerando que por «socialismo municipal» no se puede entender un socialismo especial, sino la aplicación de los principios generales del Socialismo a un dominio particular de la actividad política;

Considerando que las reformas que se hagan no son y no pueden ser presentadas como debiendo realizar la sociedad colectivista, sino que se presentan como ejecutándose en un dominio que los socialistas pueden y deben utilizar para preparar y facilitar el advenimiento de dicha sociedad;

Considerando que la comuna puede ser un excelente laboratorio de vida económica descentralizada y al mismo tiempo una formidable fortaleza política en manos de las mayorías socialistas locales contra la mayoría burguesa del Poder central, una vez conseguida la autonomía comunal.

El Congreso internacional de 1900 declara:

Que todos los socialistas tienen el deber, sin ignorar la importancia de la política general, de comprender y apreciar la actividad municipal, de conceder a las reformas comunales la importancia que les da su representación «de embriones de la sociedad colectivista», aplicándose a hacer de los servicios comunales: transportes urbanos, aguas, alumbrado, distribución de fuerza motriz, baños, lavaderos, almacenes comunales, panaderías, alimentación, enseñanza, servicio médico, hospitales, calefacción, vivienda, policía urbana, etc., instituciones modelo tanto desde el punto de vista de los intereses del público en general como del personal ocupado.

Que las comunas demasiado débiles para realizar por sí mismas dichas instituciones deben procurar la constitución de Federaciones comunales.

Que en los países en que la organización política no permite a las comunas entrar por este camino, todos los ediles socialistas tienen el deber de usar de todas sus fuerzas hasta conseguir para los organismos comunales la libertad y la independencia suficientes para realizar aquellas aspiraciones.

El Congreso socialista internacional de París decide la conveniencia de convocar un Congreso internacional de concejales socialistas.

Dicho Congreso tendría un doble fin: a) Poner de manifiesto todas las reformas realizadas sobre el terreno municipal, así como las ventajas «morales» y materiales obtenidas.

b) Constituir una Oficina nacional en cada país y una Oficina internacional, encargadas de centralizar todos los informes y documentos relativos a la vida municipal, a fin de facilitar el estudio de las cuestiones de interés comunal por la comunicación de documentos e informes.

Dicho Congreso será convocado por la Oficina permanente internacional.»

El final de esta moción no ha sido nunca aplicado; pero desde que fué votada, la actividad de los socialistas aumentó considerablemente en los Municipios, y poco antes de la guerra publicó una estadística nuestro camarada Edgard Milhaud, en la cual aparece que en Inglaterra 1.142 Municipios tenían municipalizado el servicio de aguas; 291, el gas; 196, la electricidad; 176, los tranvías. En Alemania, 424 Municipios tenían municipalizado el servicio de aguas; 399, el gas; 220, la electricidad; 86, los tranvías. En Italia, 435 Municipios tenían municipalizado el servicio de aguas; 56, el gas; 60, la electricidad, y 12, los tranvías. En Suiza, 105 Municipios habían municipalizado el servicio de aguas; 85, el gas; 186, la electricidad; 9, los tranvías. En los cuatro países, varios Municipios tenían ya industrializada la vivienda, panaderías, alimentación, etc. Sólo en Italia había 31 farmacias municipales. En Francia, la industrialización municipal es casi inexistente, aparte de una docena de casos por el servicio de aguas y otro tanto por el gas. Ya expondremos el por qué.

Sin duda, todo esto es conocido de muchos camaradas nuestros. Mas no basta conocerlo. Hace falta divulgarlo. Hacer que llegue a todos los rincones.

En España, conservadores, liberales, demócratas, reformistas, radicales, autonomistas, regionalistas, republicanos, independientes, etc., han tenido en sus manos el gobierno de Municipios. ¿Qué han hecho?

Aimé FLOREAL

EL SOCIALISTA. — Apartado 10.038 (Estafeta 10).

Notas de Barcelona

BARCELONA, 9.—El próximo domingo, día 11, a las cuatro y media de la tarde, se celebrará en nuestro Centro Obrero la reunión ordinaria de la Agrupación Socialista para discutir el orden del día. Se ruega a todos los afiliados la asistencia, porque hay que tratar en la citada reunión diversos asuntos de mucho interés para nuestros ideales y para el desarrollo del Socialismo en esta región.

Un buen número de albañiles y peones pertenecientes a la Sociedad de Profesionales y Oficios Varios han publicado un manifiesto dirigido a los obreros de su gremio para constituir la Sociedad de su oficio. Se ha celebrado la reunión preparatoria para la constitución de dicha Sociedad, con asistencia de un buen número de obreros, a los que varios compañeros dieron cuenta de la ideología y táctica que sigue la Unión General de Trabajadores, demostrando con los datos administrativos de la Sociedad de Albañiles «El Trabajo», de esa, la inmejorable organización y los brillantes resultados que para la causa obrera obtienen cuantos se saben dirigir por los cauces trazados por los hombres que están al frente de la Unión General de Trabajadores de España.

Se registraron bastantes altas de obreros albañiles y peones, y creamos, con fundamento, que la conferencia anunciada para hoy, viernes, a las seis de la tarde, conferencia que correrá a cargo del compañero Anastasio de Gracia, dará mayor empuje a la organización de los obreros del ramo de Construcción de ésta, a los que tanta falta les hace la creación de un organismo que sea un baluarte inexpugnable que defienda los derechos a todas horas merced a los obreros del arte de Construcción.

Poco a poco se va abriendo paso la verdad en esta Babel. Un voraz incendio ha destruido en parte los talleres de la importante casa Surores de Henrich, imprenta y litografía. Aunque se ha salvado la mayor parte de la maquinaria, ya se ha puesto a la entrada del edificio el consabido cartelito que anuncia a los obreros empleados en dicha industria que quedan, por ahora, sin colocación, interin la Dirección estudia lo que proceda hacer.

En estos talleres trabajaban cerca de 250 hombres, que quedan sin trabajo, y podemos decir sin pan, dada la crisis enorme que la industria del libro sufre en esta ciudad. De estos obreros, los únicos que notarán la importancia de una organización obrera seriamente dirigida, son tres o cuatro que están afiliados a la Federación Obrera Española, los cuales cobrarán el subsidio de paro forzoso, mientras los 245 por lo menos restantes, seguirán, creemos, llorando y gesticulando contra una Sociedad que nada les ha resuelto, a pesar de lo mucho que habrían podido realizar si les hubiesen orientado en una táctica de defensa positiva y protección verdaderamente obrera.

Coincidiendo con este lamentable percance ocurrido a estos obreros, que es el pan de cada día en la lucha social, próximamente verá la luz un manifiesto que la Federación Obrera dirigirá a todos los obreros del arte de imprimir, exhortándoles a formar un Sindicato obrero que responda a los fines debidos, y no será extraño que se rian de estos llamamientos algunos obreros que nada les dice la realidad de los hechos, porque están verdaderamente intoxicados de teorías anarquistas o socialistas y creen que su salvación ha de llegar por arte de magia o por la soñada revolución que les dicen ha de venir, pero no les dicen de dónde.

Obreros catalanes, que profesionalmente sois tan aptos, cuando sabéis comprender que estáis en perpetuo error al no organizaros con los de toda España y con los de todo el mundo, que cada día van dando más pruebas de su potencia y de su fortaleza? ¿Acudid a la Unión General de Trabajadores y constituid la Unión General de Trabajadores de Cataluña! Es esperada con verdadera ansiedad la llegada del secretario de la Federación Nacional del ramo de la Construcción, compañero A. de Gracia, cuya anunciada visita de propaganda socialista esperamos dará buenos resultados para las ideas socialistas.

—Sigue ignorándose el paradero del individuo Ricardo Durán Cuenca, autor, según parece, de la importante estafa de más de tres millones de pesetas hecha

a varias casas, a las que hacía pedidos de géneros diversos, que ha vendido, desapareciendo con el importe de las ventas realizadas. —La joven hallada en estado moribundo en una hondata del Parque de Montjuich, que falleció a consecuencia de las graves heridas sufridas, iba, según parece, acompañada de su novio, llamado Manuel Castro. Como hasta ahora no se sabe el paradero del citado individuo, se cree fundadamente que se trata de un crimen, cuyos móviles no están claros todavía. El suceso ha impresionado vivamente a toda Barcelona.—C.

Propaganda del retiro obrero

ARCHIDONA, 9.—Anteayer, a las nueve y media de la noche, se ha celebrado en el salón de sesiones del Ayuntamiento un acto de propaganda y divulgación del retiro obrero. Pronunciaron discursos, causando excelente efecto, el compañero Ramón Cabello y el señor subinspector de la Caja de Previsión de Andalucía Oriental, que expusieron con toda claridad la gran finalidad social que cumple esta institución y los beneficios indudables que con su inscripción en el régimen de retiro obligatorio pueden alcanzar los obreros de edad avanzada. Los oradores fueron muy aplaudidos por la numerosa concurrencia que asistió al acto.—R. Reyes.

MITIN FERROVIARIO

PAMPLONA, 9.—Con la cooperación de los estimados camaradas Trifón Gómez y Anibal Sánchez se verificó anoche en el local de las escuelas municipales un acto de propaganda ferroviaria. Los mentados compañeros, con la competencia que les caracteriza en lo que afecta a la vida y problemas del carril, pronunciaron sus discursos con acierto insuperable, llenos de sanas doctrinas socialistas, exponiendo con lógica irrefragable las ventajas inmensas que mediante la asociación pueden conseguirse, por lo que fueron justamente aplaudidos por cuantos ferroviarios asistieron al mitin, esperándose fundadamente que el acto de anoche dé sus frutos.—Un ferroviario.

CONTRA LA TOS PASTILLAS PECTORALES DE C.F. MERINO E HIJO EN USO DESDE 1827 - LEÓN

Por EL SOCIALISTA

Table with 2 columns: Suma anterior, Pesetas. Lists various contributions and totals.

El más fino, el más puro CONAG FARO Pedido en todas partes.

Los Censos corporativos de los pueblos de la provincia de Madrid son una continuación del de la capital

Vamos a hacer un resumen, pueblo por pueblo, de lo que dice el Censo corporativo de la provincia de Madrid.

En interés de la causa de la justicia, EL SOCIALISTA se propone coadyuvar a que el Censo se depure, y a ese efecto nos ofrecemos a las organizaciones de la provincia de Madrid, a fin de que su derecho no sea atropellado.

Por su parte, la Comisión local ha empezado ya sus trabajos, y con el mismo interés con que se atiende a Madrid se atenderá a las organizaciones de la provincia, que no deben enviar ni un solo documento sin entregarlo antes en la Casa del Pueblo, de Madrid, para evitar sorpresas desagradables.

He aquí los pueblos de la provincia, en los cuales rige el derecho al voto corporativo: Alamo (El).—Un Sindicato agrícola en el primer grupo. Alcalá de Henares.—En el primer grupo, dos Sociedades de socorros.—En Madrid las han puesto en el tercio, una urbanizada y una Cooperativa.

En el grupo obrero: 1. «La Plomada».—11 noviembre 1916.—Escritorios, 5.—Mejora de clase.—120. 2. «El Gramil».—10 enero 1917.—Escritorios, 5.—Mejora de clase.—30.

No figuran más. En Alcalá había un movimiento obrero muy interesante. Inchoa Agrupación y Juventud llegaron a funcionar. De un lado, desmoronaciones cometidas por quienes alardeaban de radicalismo; de otro, la cobardía propia de aquel ambiente, las consecuencias ya se ven. ¿Hasta cuándo? En el tercer grupo: Nueve Hermandades, una Asociación piadosa, un Centro católico, vamos, todos los curas, frailes y monjes que hay en Alcalá. ¿Pero era eso el Censo corporativo? No hay entidades de ninguna clase en Alcobendas ni en Algete.

Aranjuez.—En las «Corporaciones» que representan riqueza o producción, figuran: San José, San Antonio, San Roque, San Fernando, San Isidro, Jesús Nazareno, Asociación de Caridad, San Pedro. [Todas de socorros. La riqueza y la producción no aparecen. Vienen después «La Mutual Riberense» y «La Lealtad», también de socorros, y por último: 12. Cooperativa Obrera «El Tajo». 28 julio 1916.—Capitán, 40.—Cooperativa de producción.—98.—1.044.

No nos lo explicamos Movimiento socialista

Se intenta constituir en San Fernando, de la provincia de Cádiz, la Agrupación Socialista; pero el alcalde se niega rotundamente a conceder permiso para que se reúnan los compañeros que están conformes con pertenecer al organismo que se pretende crear. ¿Qué pensamientos le impulsan a esa primera actitud para conducirse como lo hace? ¿Sabe lo que es la idea socialista? ¿Sabe lo que significa en la vida política local y nacional una Agrupación de nuestro Partido?

Si no lo sabe debe informarse para proceder en justicia y verá que el Partido Socialista, a la vez que atiende los intereses generales del pueblo, sin distinción, educa a los ciudadanos para la comprensión clara de lo que son sus deberes y derechos. Que nuestras doctrinas no son demagógicas, sino que se inspiran firmemente en las facultades que concede la Constitución del Estado. Si nuestro negro sirviera de algo, le daríamos al alcalde que no es el mejor modo de servir al orden que él representa poner obstáculos a los ciudadanos que desean hacer una vida pública legal, amparándose en las leyes en vigor, y que él está obligado a cumplir y hacer cumplir.

UN BOLETIN

Hemos recibido el número 8 del Boletín de la Asociación de Españoles Pensionados y ex Pensionados en el extranjero, del cual es director el competente jefe de talleres del Instituto de Reeducación de Invalidos del Trabajo, nuestro compañero Agustín Redondo, el cual publica el siguiente e interesante sumario: Cosas de fundición, por Joaquín Ferrer; Verificación de bobinas eléctricas en las máquinas de corriente continua, por Julián Montero; Acta de la reunión ordinaria de la Sección Central; International Air Races Dayton Ohio (Carreras aéreas internacionales); Generalidades divulgadas por F. Pijóan; Silencios en desvanecido, por Manuel Serrano; Aluminio: Historia, fabricación y obtención de piezas, por Cándido Selma; Cosas que conviene saber. Resulta muy interesante el Boletín y debe de ser leído por cuantos puedan adquirirlo, principalmente los obreros metalúrgicos.

Obras de Isaac Pacheco

Se hallan de venta en esta Administración: Pesetas «La vida» (páginas de miseria y dolor) 1,50 «La idea» (drama social) 0,50 A los pedidos acompañará su importe, más 50 céntimos para certificado y franqueo.

FABRICA DE CALZADO DE AMBROSIO VILLARRUBIA Especialidad en pisos de goma neumática y de plancha.—Se hacen todos los postures de todas clases. Bravo Murillo, 197, letra A.

BAR EL BUEN RECUERDO JORGE JUAN, 3. Se recomienda el exquisito café de este Bar.

brado junta general ordinaria, en la que se dio cuenta de los gastos e ingresos habidos en el último trimestre, gestión del Comité y renovación de cargos. En el Comité elegido figuran los compañeros siguientes: Vicente Mora, presidente; Antonio García, vicepresidente; José Mas, secretario; Flaviano Bernabé, vicesecretario; Antonio Marco, tesorero; Roque Ballester, contador; Matías Porta, cobrador; Francisco Martínez, Luis Pina, Antonio García Baeza y José Navarro, vocales.—Novel.

JEREZ DE LA FRONTERA, 9.—El día 29 del pasado diciembre se reunió en asamblea ordinaria la Agrupación Socialista, en la que se eligió, después de resueltos los asuntos del orden del día, el nuevo Comité, quedando formado por los siguientes compañeros: Enrique Barró, presidente; Antonio Manzano, vicepresidente; Francisco Casas, secretario; Juan Fernández, tesorero; Simón Fernández, contador; Rafael Cantado, José Topano, Sebastián Topano y José Troncoso, vocales.

Por la página femenina en EL SOCIALISTA

La compañera María Cambrils considera muy conveniente que se lleve a la práctica la publicación en EL SOCIALISTA de una página especialmente dedicada a las mujeres para tratar todos los problemas que les afectan en el orden moral y económico. Completamente de acuerdo con la iniciativa, sin que estemos precisos razonar ampliamente sobre los beneficios que habrían de obtenerse, no sólo ofrecemos nuestra ayuda, tan modesta como firme, sino que estimamos surgirían colaboraciones competentes de mujeres socialistas conocidas y otras simpatizantes que irán aproximándose a nuestras filas atraídas por la grandeza de nuestro ideal.

Cuanto se haga por dar a la mujer una sólida conciencia socialista contribuirá a quebrantar la fuerza de los elementos reaccionarios y a facilitar, por tanto, el desarrollo mundial del Socialismo. Julia VEGA ELEJALDE EL IMPUESTO DE INQUILINATO

Nosotros, no!

Nunca fuimos nosotros defensores del impuesto de inquilinato, al extremo de que cuando se suprimió el de Consumos, a medias—porque sigue habiendo garitas de consumidores para cobrar los impuestos de carnes, alcoholes y aves y caza—, fué la minoría socialista quien presentó un proyecto, que fué desechado, proponiendo que se estableciera el impuesto único y directo sobre la propiedad urbana. Desechado nuestro criterio, todas las minorías socialistas que luego formaron parte del Ayuntamiento se limitaron a hacer una buena administración del impuesto, obligando a que lo pagaran los que lo debían pagar, los ricos, y procurando extinguir de él a las clases media y obrera.

Ahora, la Comisión de Hacienda aprobó una reforma por la cual, según dicen, 41.000 familias salen beneficiadas. «El Imparcial» de hoy se ocupa de la reforma, y se declara enemigo del impuesto, a propósito del cual dice que casi la totalidad de la prensa de izquierda ha hecho el coro a los reformadores. ¿Qué prensa de izquierda es esa? ¿Existe tal prensa? Nosotros no la vemos por parte alguna.

Nosotros no nos hemos entusiasmado con la reforma, como lo prueba el hecho de no haber publicado la referencia de ella. No nos entusiasma nada de lo que pueda hacer el actual Concejo, por la sencilla razón de que está formado por señores reaccionarios, que aunque quisieran hacer una cosa liberal, para despistar a la gente, que vigila sus intenciones, como lo hacen con un pensamiento de derecha, les saldría mal.

De momento no decimos más, porque aguardamos a que la Comisión termine su obra renovadora, ¡ay!, para comentarla. GRAN REBAJA DE VINOS LA CEPA MANCHEGA Paseo de las Delicias, 60, y Villaverde Bajo (El Cajón).

Vino tinto arroba, en Madrid, 7,75; en Villaverde, 5,25. Vino blanco, arroba, en Madrid, 6,25; en Villaverde, 6,25. Servicio a domicilio. Venta al detall y al por mayor, garantizando su pureza, vaso de la presente y dese por adelantado.

EL GAITERO SIDRA CHAMPAGNE de Villavieja (Asturias) 10% con las imitaciones!

¡EUREKA!! Vos Sección económica y saldos de calzado Carrera de San Jerónimo, 46, y Plaza de las Cortes, 8. En esta sucursal encontrarán las clases populares un surtido de calzado por nadie igualado en calidad y precios.

CALOSA DE SEGURA, 9.—La Agrupación Socialista de esta localidad ha celebrado junta general ordinaria, en la que se dio cuenta de los gastos e ingresos habidos en el último trimestre, gestión del Comité y renovación de cargos. En el Comité elegido figuran los compañeros siguientes: Vicente Mora, presidente; Antonio García, vicepresidente; José Mas, secretario; Flaviano Bernabé, vicesecretario; Antonio Marco, tesorero; Roque Ballester, contador; Matías Porta, cobrador; Francisco Martínez, Luis Pina, Antonio García Baeza y José Navarro, vocales.—Novel.

Estos compañeros, al hacerse cargo del Comité, dirigen un cariñoso saludo al querido amigo Pablo Iglesias y hacen votos por su total restablecimiento, deseándole muchos años de vida.—Ruiz.

LADRILLO REFRACTARIO TUBERIA DE GRES Fábrica: Pacífico, 21. Teléfono 17-65 M.

CUENTOS LINERA Unos para premios y regalos a los niños. Un tomo de 20 cuentos (siete series distintas) 0,20 pesetas. Catecismo humano social 0,10 Ramiro (de lectura para la infancia) 2,00 El abuelo (colección de 30 cuentos) 2,00 Los dos caminos (32 cuentos) 2,00 De venta en las librerías. Depósito: San Lucas, número 5, Madrid. Enviando a esta Administración el importe, más 35 céntimos para el certificado, remitiremos cuantos pedidos se nos hagan.

UNDERWOOD Fabricación norteamericana. Últimos modelos reformados. LA MAS ACREDITADA La más suave... La más rápida... Diversidad de tipos. Escritura visible. Vencedora en todos los concursos. Enseñanza de mecanografía. Compañía Mecanográfica GUILLERMO TRÜNIGER, S. A. ALCALÁ, NÚMERO 33.—Teléfono 40-73 M.

RHUM NEGrita Producto natural de la caña de azúcar, sano y aromático. Puro, mezclado con agua, en el té, café, leche y en todas las infusiones de yerbas aromáticas, no tiene rival. BARDINET

Noticias de todas partes

La política rusa.—Contra Trotsky. MOSCÚ, 9.—En el Gobierno soviético se ha efectuado un importante cambio de personal...

La salud de Herriot.—El fascista Continí. PARÍS, 9.—El señor Herriot, cuyo estado de salud es cada día más satisfactorio...

Las elecciones en Italia. ROMA, 9.—En una conferencia celebrada por Mussolini con el presidente de la Comisión de presupuestos...

La Presidencia de Chile. SANTIAGO DE CHILE, 9.—Ha sido proclamado candidato a la Presidencia de Chile don Ladislao Herranzuri...

Los Carpinteros de Armar

GRAN VELADA DE ANIVERSARIO.—UNA DEDICATORIA A PABLO IGLESIAS. La Sociedad de Carpinteros de Armar ha organizado una gran velada artística...

to recogerán las respectivas localidades. previa presentación de la cartilla, en la secretaria de la Sociedad mañana, domingo, de diez de la mañana a una de la tarde...

La velada empezará a la hora en punto anunciada, con objeto de dar cumplimiento a todo el programa. La Comisión se reserva el derecho de alterar el programa si las causas imprevistas o de fuerza mayor la obligaran a ello...

Crónica teatral

ESLAVA.—(El jardín encantado). Nos parece excesivo lo hecho anoche por la Empresa del teatro Eslava. Se ha gastado un dineral en trajes y decorado...

Lo que anoche presentó en Eslava el señor Cadenas, con el título de revista, es un amontonamiento de cosas inconexas para presentarnos nada menos que quince números distintos de variedades...

En temporadas anteriores se hizo algo del género trivial a que pertenece este jardín encantado de París... el de Paragayo; pero por su mismo carácter pasajero y de ensayo...

COMICO.—Compañía Díaz Artigas. En el teatro Comico ha hecho su presentación la excelente compañía Díaz Artigas con las obras «Lecciones de buen amor» de Benavente...

Las dos obras representadas lo fueron con toda justicia. La niña Paz Molinero, el señor Pozanco y el resto de la compañía fueron muy aplaudidos...

Notas de Avila

AVILA, 9.—Se comenta mucho la desaparición de un niño de trece años, llamado Joaquín Ubeda, operario de la imprenta de don Senén Martín...

B. Sanrigoberto. Exposición de automóviles, accesorios, taller y garaje. Trafalgar, núm. 23. Teléfono J. 344.

Información de provincias

Una niña muerta.—Desparecidos. CASTEJÓN, 9.—Al salir de Alfaro el tren correo de Bilbao número 121 se cayó a la vía una niña de catorce años...

EL SOCIALISTA, en el Bierzo. PONTERRADA, 9.—En lo sucesivo todos los domingos se voceará por las calles de Ponterrada EL SOCIALISTA...

Sociedad General de Autobuses de Madrid

Reorganización de los servicios

12 de enero de 1925

Línea "E.-1."

Distintivo: GRIS con franja blanca. SOL-CALILEO

Table with 2 columns: Station (Sol-Condé de Torenó, Sol-Condé Duque, Sol-Galileo, Condé de Torenó-Galileo, Condé Duque) and Tarifa (10, 15, 20, 25, 30 céntimos)

INTERVALO ENTRE COCHES, CUATRO MINUTOS, APROXIMADAMENTE

Siendo criterio de la Dirección cumplir exactamente lo concerniente al número de viajeros en los coches, espera de la corrección y buen sentido del público no pretender viajar cuando dichos coches lleven puesta la tablilla indicadora del Completo.

PARADAS DISREGIONALES

- Puerta del Sol: Principio de trayecto. Preciados: Esquina a calle de Teuán. Callejón de Preciados.—Plaza del Callao. Ternera. Santo Domingo: Entre Silva y Teódocos. Isabel la Católica: Esquina a Santo Domingo.—Calle de la Flor. Mostenses: Frente a la puerta principal. Condé de Torenó: Final de trayecto. San Bernardino: Ponciano.—San Leonardo.—Cristino Martos. Condé Duque: Travesía Condé Duque.—Cuartel (final de trayecto).—San Hermenegildo. Alberto Aguilera: Condé Duque.—Galileo. Galileo: San Pedro.—Menéndez Valdés.—Fernando el Católico.—Fernández de los Ríos (final de trayecto).

Próximamente se inaugurarán nuevas líneas. Madrid, 10 de enero de 1925.

La acción obrera en Madrid

ARTE DE IMPRIMIR. La renovación reglamentaria de cargos. En el salón grande de la Casa del Pueblo celebró anoche junta general la Asociación del Arte de Imprimir.

CONSTRUCTORES DE CARRUAJES. Nombramiento de una Comisión para el taller colectivo. En el teatro de la Casa del Pueblo se reunió anoche la Sociedad de Constructores de Carruajes.

REUNIONES PARA EL LUNES. En el salón pequeño, a las seis de la tarde, «La Dulce Alianza».

"Solidaridad"

Nuestro fraternal colega, órgano del Partido Socialista en Vigo, SOLIDARIDAD ha suspendido temporalmente su publicación semanal...

Imponen esta dolorosa determinación: de un lado las circunstancias políticas actuales, y de otro el retraso con que muchos corresponsales y suscriptores hacen los pagos...

No podemos en estos momentos juzgar a una parte de los que contribuyen y que los trabajadores de Galicia vean desaparecer, siquiera sea temporalmente, al semanario que estuvo siempre entregado a su defensa...

La prensa burguesa vive mejor porque los trabajadores la ayudan con su diaria adquisición y porque cuenta con ingresos que nuestros periódicos no pueden admitir sin mena de su dignidad...

El Centro Obrero de Puebla de Caz Ila

Desde Algar nos comunican que la mayor parte de los días no reciben el paquete de EL SOCIALISTA, y los restantes llega con gran retraso.

Sigue cerrado el Centro Obrero de esta localidad, sin que las gestiones realizadas para su apertura hayan dado resultado.

¡Trabajadores! Propagad y leed EL SOCIALISTA

cha del taller colectivo y procure dar a éste el mayor impulso posible. También formarán parte de esa misma Comisión representaciones de las demás colectividades obreras que tengan acciones del referido taller.

BISELADORES DE LUNAS. Elección de cargos. Esta Sociedad se reunió anoche en el salón pequeño de la Casa del Pueblo.

«EL GLUTEN». En el salón grande de la Casa del Pueblo se reunió anoche la Sección de Panaderos «El Gluten».

VINOS Y LICORES. La Sociedad de Dependientes de Vinos y Licores, Mozos de Comercio y Conductores de Carros celebró anoche junta general en el salón pequeño de la Casa del Pueblo.

CONTRA LAS GRATIFICACIONES

La Agrupación de Obreros Municipales y Similares de la Casa del Pueblo ha enviado a la Alcaldía la siguiente comunicación:

«Per la prensa conocemos la propuesta de vuestrencia a la Comisión correspondiente, de suprimir en el próximo año económico todo género de gratificaciones».

Como esta Agrupación, en todas las épocas de formación de presupuestos, viene desde los comienzos de su vida legal solicitando del excelentísimo Ayuntamiento la supresión indicada...

La vida en Madrid es muy cara y los sueldos y jornales nunca han guardado una relación con esta carestía. Debido a esto, nuestro parecer ha sido siempre que hacía falta remunerar debidamente a los dependientes municipales para plantear con toda energía el caso de opción entre el destino municipal y aquel otro que complementa la vida del que lo tiene.

Es muy inhumano lo que en términos puramente obreros se llama «añafañes», y es de un resultado contraproducente el descompartir los trabajos distintos por un individuo: acaba por no desempeñar ninguno.

Respecto al tercer caso, a nosotros nos parece el más grave de todos. Se ha encubierto este caso, confundiendo la retribución justa del trabajo realizado en horas extraordinarias.

En algún tiempo se ha comentado en la Casa la habilidad de un funcionario que trabajaba, según justificaba, en sus ingresos, veintitantas horas diarias.

Como no se sujeta la gratificación de que se trata al pago de horas extraordinarias, sino que resulta un boleto de dinero dirigido al sí que se pretende, si se hace la estadística de las otorgadas en un período de diez años se verá que en una lista de muy pocos nombres se llegará a una suma de pesetas de nueve cifras por lo menos.

No queremos censurar más a V. E. con más razonamientos, porque estamos seguros que la proposición del señor alcalde es producto de un exacto conocimiento del problema.

PERE-MOREL. Gran Diccionario Socialista. Ya hemos recibido la primer remesa de tan interesante obra, cuyos ejemplares han sido servidos por riguroso orden de pedidos.

El coste de cada Diccionario, con inclusión de los gastos de Aduanas, portes, etcétera, asciende a cincuenta pesetas.

Contra las gratificaciones

«Per la prensa conocemos la propuesta de vuestrencia a la Comisión correspondiente, de suprimir en el próximo año económico todo género de gratificaciones».

Como esta Agrupación, en todas las épocas de formación de presupuestos, viene desde los comienzos de su vida legal solicitando del excelentísimo Ayuntamiento la supresión indicada...

La vida en Madrid es muy cara y los sueldos y jornales nunca han guardado una relación con esta carestía. Debido a esto, nuestro parecer ha sido siempre que hacía falta remunerar debidamente a los dependientes municipales para plantear con toda energía el caso de opción entre el destino municipal y aquel otro que complementa la vida del que lo tiene.

Es muy inhumano lo que en términos puramente obreros se llama «añafañes», y es de un resultado contraproducente el descompartir los trabajos distintos por un individuo: acaba por no desempeñar ninguno.

Respecto al tercer caso, a nosotros nos parece el más grave de todos. Se ha encubierto este caso, confundiendo la retribución justa del trabajo realizado en horas extraordinarias.

En algún tiempo se ha comentado en la Casa la habilidad de un funcionario que trabajaba, según justificaba, en sus ingresos, veintitantas horas diarias.

Como no se sujeta la gratificación de que se trata al pago de horas extraordinarias, sino que resulta un boleto de dinero dirigido al sí que se pretende, si se hace la estadística de las otorgadas en un período de diez años se verá que en una lista de muy pocos nombres se llegará a una suma de pesetas de nueve cifras por lo menos.

No queremos censurar más a V. E. con más razonamientos, porque estamos seguros que la proposición del señor alcalde es producto de un exacto conocimiento del problema.

PERE-MOREL. Gran Diccionario Socialista. Ya hemos recibido la primer remesa de tan interesante obra, cuyos ejemplares han sido servidos por riguroso orden de pedidos.

El coste de cada Diccionario, con inclusión de los gastos de Aduanas, portes, etcétera, asciende a cincuenta pesetas.

«Trabajadores! Propagad y leed EL SOCIALISTA»

COMPERE-MOREL. Gran Diccionario Socialista. Ya hemos recibido la primer remesa de tan interesante obra, cuyos ejemplares han sido servidos por riguroso orden de pedidos.

El coste de cada Diccionario, con inclusión de los gastos de Aduanas, portes, etcétera, asciende a cincuenta pesetas.

Se hacen todo clase de trabajos tipográficos. Pizarro, 16. Teléfono 1.432 W.

El Sello instantáneo Yer. Cura en cinco minutos EL DOLOR DE CABEZA. EL SELLO YER cura Cólicos, EL SELLO YER cura Dolor de Muelas, EL SELLO YER cura la Gola, EL SELLO YER cura Dolores Nerviosos, EL SELLO YER cura Jaquecas, EL SELLO YER cura Dolores Reumáticos, EL SELLO YER cura la Gripe, EL SELLO YER cura Dolores de Oídos.

CALZADOS LA IMPERIAL LOS MEJORES DE ESPAÑA. Inmenso surtido en artículos para Otoño e Invierno. No deje usted de visitarnos y pida nuestro Catálogo ilustrado. Fuerta del Sol, 8 - Puerta del Sol, 13 - Plaza del Progreso Glorieta de Bilbao - Príncipe, 35 (esquina a Prado).

PUBLICIDAD.—Anuncios: cuando no se señale sitio de su colocación, 30 céntimos línea; cuando se indique, precios convencionales. Noticias: una peseta línea. Enfretilles, dos pesetas línea.

EL SOCIALISTA

SUSCRIPCIÓN:
Provincias: trimestre..... 9 pesetas.
Extranjero: trimestre..... 18 pesetas.

Año XL.—Núm. 4.970.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACION: CARRANZA, 20.—TELEFONO 15-77-J.—APARTADO 10.036 (ESTAFETA 10).

Madrid, sábado 10 de enero de 1925.

Noticias del día

El regreso del general Primo de Rivera.

El día 20 saldrá de Marruecos para la Península el general Primo de Rivera. Se detendrá en Algeciras, donde le darán un banquete las Asociaciones de la Unión Patriótica.

El mitin sanitario.

Para mañana, a las once de la misma, está convocado un nuevo acto de esta campaña, que se celebrará en el teatro del Fomento de las Artes (calle de San Lorenzo, 15).

Academia de Jurisprudencia.

La sesión de apertura del curso de 1924 a 1925 se verificará el lunes, día 12, a las seis y media de la tarde. El resumen crítico del curso anterior lo hará el secretario general, y el presidente de la corporación, don Felipe Clemente de Diego, disertará acerca de «La Jurisprudencia como fuente del Derecho».

Conferencias.

Hoy, a las siete de la noche, en el Colegio de Médicos, conferencia del médico de la Mutuality Obrera doctor Basteria, presentando varios enfermos de la vista curados en la clínica de la Mutuality.

Los médicos del Registro civil.

Se ha dictado un real decreto reorganizando el cuerpo de médicos del Registro civil y ampliándolo a todas las capitales de provincia y poblaciones de más de 40.000 habitantes.

La importación de carbón de Inglaterra.

Se ha dado un plazo de treinta días para que los que se crean con derecho a participar del cupo de 750.000 toneladas de carbón inglés importado con derechos reducidos presenten las instancias fijando los pedidos que correspondan a cada Empresa.

Casa de la Prensa en Madrid.

Según la referencia dada por el general Vallespina acerca de lo tratado en la reunión del Directorio de anoche, quedaron aprobadas las bases para la construcción de la Casa de la Prensa en Madrid; se acordó que pase al ministerio de Hacienda el expediente instruido por el ministerio del Trabajo para habilitar recursos con destino al fomento de construcción de Casas baratas, y entre otros asuntos más, se decidió aumentar el salario al personal de la imprenta de Loterías, equiparándole en jornales a los que perciben los operarios de la imprenta de la Casa de la Moneda.

La mañana en Palacio.

Hoy fué a despachar a Palacio el general Hermosa. No dijo nada a los informadores de Prensa.

Doña María Cristina, a San Sebastián.

Esta noche marchará a San Sebastián doña María Cristina.

En la Presidencia.

Esta mañana despacharon con el presidente interino los subsecretarios de Estado, Gobernación y Hacienda.

Conferenciar con el marqués de Magaz.

Confirenciar con el marqués de Magaz los gobernadores de Zaragoza y Oviedo y el capitán general de Aragón.

Una radiografía de España.

También estuvo en la Presidencia el alcalde de Madrid, quien, hablando con los periodistas, les dio detalles referentes a la llegada a Madrid de los alcaldes y Ayuntamientos de toda España, y afirmó que calculaba en unos cinco o seis mil comensales los que asistirán al banquete que con tal motivo se celebrará en el Palacio del Hielo, banquete que, según el alcalde de Madrid, tendrá que celebrarse en dos veces. Terminó diciendo que las dificultades para él están en la falta de alojamiento.

Agrupación Socialista Madrileña

Hemos recibido el «Boletín» de la Agrupación Socialista Madrileña, y con gusto hacemos mención de los siguientes extremos:

- ### Convocatoria.
- Los días 19 y 20 del actual mes, a las nueve de la noche, en el salón grande de la Casa del Pueblo, se celebrará junta general ordinaria, para tratar el siguiente orden del día:
- 1.º Lectura y aprobación de actas.
 - 2.º Aprobación de las cuentas correspondientes al segundo semestre de 1924.
 - 3.º Altas y bajas de afiliados.
 - 4.º Gestión del Comité.
 - 5.º Preguntas y proposiciones de los afiliados.
 - 6.º Elección reglamentaria de los cargos del Comité, Mesa de discusión y Comisión revisora de cuentas.
- La junta ordinaria se verificará los mismos días de la asamblea, en la secretaría número 20, de ocho a once de la noche.

Memoria.

En ella se recuerda que los gastos de las elecciones de diputados a Cortes y provinciales ascendieron a 30.474,63 pesetas, y que durante el año 1923 quedó reducido a 15.427,15 pesetas. Es decir, que el esfuerzo económico de los afiliados y el celo del Comité hizo que el dedito señalado quedase reducido a la mitad. Pero entendiendo que la Agrupación debe quedar libre de débitos para luchar con ventaja en las próximas contendas electorales, ha continuado amortizando su deuda, y al cerrar sus cuentas en 1924 debió solamente de aquella alta cifra la cantidad de 4.966,63 pesetas.

Es necesario hacer constar aquí la eficacia de la cuota voluntaria, que libremente se señalaron los afiliados, y que ha pro-

ducido un ingreso en el año de 1924 de 3.881,59 pesetas. A propósito de esta cuota, conviene decir, sin que en ello haya ensura para nadie, y si una excitación a los correligionarios, que en las listas faltan nombres de compañeros que muy bien pueden desprenderse de unas pesetas para contribuir a las cargas que pesan sobre la Agrupación, como lo hacen modestísimos afiliados, y para los que constituye un esfuerzo económico lleno de abnegación, que el Comité estima y agradece.

Por iniciativa de la Agrupación Socialista del Puento de Vallecas se celebró una reunión, con la asistencia de representantes de las Agrupaciones de la provincia, con el fin de constituir la Federación Socialista de la provincia.

Por iniciativa de la Agrupación Socialista de Vallecas se celebró una reunión, con la asistencia de representantes de las Agrupaciones de la provincia, con el fin de constituir la Federación Socialista de la provincia.

Por iniciativa de la Agrupación Socialista de Vallecas se celebró una reunión, con la asistencia de representantes de las Agrupaciones de la provincia, con el fin de constituir la Federación Socialista de la provincia.

Altas y bajas.

Muy justamente alarmado nuestro compañero Iglesias por las bajas que acusaba el «Boletín» del semestre anterior, dirigió al Comité una excitación a la propaganda y a la acción constante de los afiliados para atraer más adeptos al Partido, excitación que reflejamos en el «Boletín» para que los afiliados pongan mucho interés en sus amistades, de sus compañeros de taller y de fábrica para atraerlos a nosotros, poniéndoles de manifiesto la bondad y la justicia de las ideas socialistas.

El balance de altas y bajas que presenta el Comité es halagüeño, pues suman las primeras 70 y las segundas 59, teniendo en cuenta que, por desgracia, cinco son por defunción de antiguos compañeros, cuatro por ausencia y una por expulsión.

Entre las altas que van en el «Boletín» de este semestre las hay de médicos, abogados, periodistas, empleados, funcionarios técnicos, etc.

El Socialismo se abre paso, como se ve, no sólo entre los obreros manuales, sino entre todos los elementos de la producción. Ingresado en el Partido Socialista Nadie tiene derecho a abstenerse, cuando hay que defender el derecho de todos.

Asteriscos

Las huellas del animal

Un radio de Washington nos trae una noticia yanqui, como todas las de esta procedencia, a medias fantástica y curiosa. Vamos a reproducirla: «En Arizona—reza el radio—, cerca del Gran Cañón, se han descubierto huellas de pisadas de dinosaurio, que, examinadas por los técnicos, datan de diez millones de años. Tienen una largura de 40 centímetros y una anchura de 32 a 33 centímetros. La distancia del paso es de un metro y medio, aproximadamente. Y añade el radio: «Estas huellas permiten establecer que el prehistórico animal andaba sobre las patas traseras y que estaba armado de formidables zarpas.»

Dirérase que las Agencias Norteamericanas se proponen, al cursar noticias como la copiada, echar en cara a Europa su incapacidad para transmitir sucesos semejantes. El lector avisado advierte inmediatamente el reproche jaclantoso que para los europeos suponen las noticias de esta importancia. «Cuando la vieja Europa poseerá huellas de dinosaurio de diez millones de años! Eso es lo que se nos dice. Creanos el lector: cuando leamos reproches semejantes, caemos víctimas de un acceso de cólera y nos dan ganas de vocear nuestros méritos. Como españoles, primero, y como europeos, después, no podemos tolerar que los yanquis monopolicen la atención del mundo, siendo así que, en buena ley, el monopolio nos corresponde a nosotros.»

Si Norte-América posee huellas de un animal que andaba sobre las patas traseras y estaba armado de formidables zarpas, nosotros poseemos huellas de animales parecidos y, lo que tiene más importancia, diferentes ejemplares de ese animal, que no se encuentra en parte alguna del mundo. Nuestro clima es mucho más propicio que ningún otro para toda clase de animales, pero con especialidad para los grandes, los de la edad paleolítica.

Huellas, ¡bah! España puede ofrecer al viajero curioso toda clase de huellas de animales, y aunque los parques zoológicos no abundan en ella, no por eso deja de poseer la más variada colección de animales de todos los tamaños: desde el formidable dinosaurio hasta la minúscula vulpeja. Huellas, ¡bah! En España las huellas de toda clase de animales son evidentes; no hay sino mirarla. ¡Así está la pobrecita!

AVISO

En el Café del Norte, de Madrid, hay conflicto entre los obreros y el dueño. Mientras no se publique en la prensa la solución de este conflicto ya saben los trabajadores madrileños que en dicho café no hay obreros asociados.

LA DEHESA DE LA VILLA

Se han cortado más de cien pinos

El señor Artega, estimulado por nuestra denuncia, ha estado en la Dehesa de la Villa para comprobar si era cierto que se habían cortado allí varios pinos. Y, en efecto, se halló con que se habían cortado más de cien pinos, que, según le manifestaron algunos guardas, estaban secos.

Y plantar algún pino, ¿no se puede? Don Ceceo ¡no tiene en este punto sabiduría nada más que para la tala de los pinos? ¿Por qué no replantea los cortados?

El señor Artega preguntó adónde se había llevado la madera y la leña allí cortada. Parece que le contestaron que una fue trasladada al Retiro y la otra a los Viveros de la Villa.

EN EL AYUNTAMIENTO

Los tenientes de alcalde aprueban un presupuesto que no conocen

A las once menos cuarto dió comienzo la sesión de la Comisión permanente para discutir el presupuesto formulado por la Comisión de Hacienda.

Leído el dictamen, el señor alcalde dice: «Empieza la discusión. Un silencio sepulcral acoge las palabras del señor alcalde. —¿No quiere hablar nadie?— pregunta de nuevo el alcalde.

Y entonces pide la palabra el señor Artega, quien afirma que los presupuestos fueron indebidamente confeccionados por la Comisión de Hacienda, debiendo serlo, con arreglo al Estatuto, por la Comisión permanente. Dice que él no ha tenido tiempo de estudiar el presupuesto, y que si no se le da tiempo para hacerlo que tendrá que votar en contra.

Participan del mismo criterio los señores Carnicer y Martín.

Los concejales del Refugio, sin embargo, a pesar de que declaran no conocer el presupuesto, se consideran en el deber de discutirlo y aprobarlo, aunque no sea más que para no dar la impresión ante la opinión de que no lo conocen.

Sobre esto hablan todos los señores tenientes de alcalde, molestandose los unos a los otros, dándose luego explicaciones de las molestias que se han hecho, hasta la una de la tarde.

En estos momentos, después de minutos reproches, se pone a votación, sin discutir la totalidad del presupuesto, y es aprobada, con los votos en contra de los señores Artega, Carnicer y Martín.

Se acuerda reunirse en sesión a las cuatro de la tarde; pero como a los periodistas no se nos ha facilitado el dictamen para poder seguir la discusión, hemos acordado plantearle al alcalde que si no se nos facilita el dictamen para conocerlo no volveríamos a las sesiones.

El dictamen se estaba confeccionando aún; no lo tenían siquiera los tenientes de alcalde. Es decir, que han aprobado un dictamen que no conocen.

Al fin, y ya fuera de sesión, el alcalde prometió facilitar a todos el dictamen, y que la sesión quedaba aplazada hasta el lunes, a las diez de la mañana.

Es igual, porque todo quedará reducido a una comedia.

Lo que hoy quedó demostrado en el salón de sesiones es que los tenientes de alcalde no conocen el presupuesto, y que sólo los señores Artega, Carnicer y Martín sienten el escrupulo de conciencia para no dar su voto a una cosa que no conocen.

CONFERENCIA DE MADARIAGA

El problema del desarme

Ayer tarde, a las seis y media, explicó don Salvador de Madariaga, en la Academia de Jurisprudencia, la cuarta de las conferencias organizadas por la Asociación Española en pro de la Sociedad de Naciones. Disertó el señor Madariaga acerca de «El protocolo de Ginebra», y lo hizo no sólo con insuperable competencia sino dando a sus palabras todo el noble calor humano que requiere la apostrofa de los ideales de fraternidad mundial contenidos en los proyectos de desarme internacional y establecimiento de garantías y sanciones para asegurar la resolución pacífica de los conflictos que surjan entre los países incorporados a la Sociedad de Naciones.

Explicó minuciosamente los antecedentes y la elaboración del llamado Pacto de garantías, en el que no llegó a concretarse bien la definición de país agresor, manifestando que no se llegó a aceptar una enmienda de los miembros españoles en la Comisión mixta transitoria, por la cual se determinaba que era país agresor aquel que, surgido un conflicto, se negaba a someterse a arbitraje.

Después se ha logrado formar el Protocolo de Ginebra, que tiene como base los principios de arbitraje, seguridad y reducción de armamentos. Puede decirse que el Protocolo ha venido a tapar los agujeros del Pacto.

Puso de relieve todo el valor moral y positivo de las sanciones que se impondrían al país agresor en caso de conflicto armado. Contra el país que adoptara esta actitud se pondrían no sólo los Gobiernos de los demás países miembros de la Sociedad de Naciones sino también la gran fuerza de la opinión pública.

Creada la Sociedad de Naciones para hacer imposibles las guerras, los gastos que ocasiona cada año podrían pagarse durante seis siglos con las cantidades que anualmente invierten todos los países en sostener sus armamentos de guerra.

El señor Madariaga escuchó muchos aplausos al terminar su bien documentada conferencia.

«El Debate» sigue sin publicar los detalles del crimen cometido por un cura en la provincia de Burgos.

Si fuera por cuestión de principios, procedería como EL SOCIALISTA, que no da orrimenes de curas, pero tampoco los da de ateos.

La Mutualidad Obrera

El Consejo se ha reunido en sesión ordinaria el día 8 del presente mes, asistiendo las camaradas Lucio Martínez, E. Alvarez, J. Rodríguez, Bruno Navarro, B. Blanco, E. del Barrio, F. Alvarez, M. Lois, R. Menéndez, M. Figueroa y A. Génova, y los señores vocales asesores Pardo, Martínez y Verdugo.

Toma posesión el vocal asesor del cuerpo farmacéutico, don Leopoldo Martínez. Se da lectura de los ingresos y gastos correspondientes al mes de noviembre, que arrojan: 113.009 pesetas, los primeros, y 105.757,82 pesetas, los segundos.

Se da cuenta de los servicios prestados a los asociados durante el mes de diciembre en las consultas de Medicina, Cirugía y especialidades.

Consultas.—Medicina: varones, 1.734; hembras, 2.664.—Cirugía: varones, 1.392; hembras, 2.513.

Avistos a domicilio: varones, 934; hembras, 1.092.

Especialidades.—Matriz, 443.—Garganta: varones, 351; hembras, 312.—Oftalmología: varones, 197; hembras, 180.

Nacimientos: varones, 73; hembras, 43; fallecidos, 4.

Defunciones: varones, 20; hembras, 19. Recetas despachadas durante el mes de diciembre, 23.007.

CONFERENCIA DE MADARIAGA

El tráfico con menores.

Por el agente de vigilancia de servicio en la estación de Atocha fué detenido Miguel Martínez de Pedro, de veintinueve años de edad, con domicilio en Calzada de Calatrava, cuando intentaba subir al tren en unión de las menores Beatriz Pérez Soto, María del Rosario Beltrán y María Núñez Fernández.

Requeridas por el agente de vigilancia para que dijeras el objeto del viaje, después de intentar ocultarlo, declararon que Millagros la había propuesto ir con ella a Manzanares. Una vez en el pueblo, las colocaría de camareras en un bar que estaba próximo a inaugurarse, dándoles cinco duros diarios durante el tiempo que estuvieran trabajando.

La Millagros y las futuras camareras fueron conducidas a la presencia judicial.

Accidente de trabajo.

Epifanio Alvarez Lugo, de dieciocho años, con domicilio en la calle de Chinchilla, 7, sufre lesiones de pronóstico reservado, que se causó trabajando en la avenida de Pi y Margall, 9.

Mordida por un perro.

Ana Cantanero Gómez, de seis años de edad, sufre lesiones de pronóstico reservado, que la causó al morderla un perro, en el Puento de los Franceses.

Atropello.

Bernardino Hervás, de cincuenta y ocho años, domiciliado en la calle del Conde Duque, 42, sufre lesiones graves, que le causó Carlos Ros Benedito con el «auto» 866-M, que conducía, en la glorieta de Bilbao.

Se nombra a un socialista presidente de la Dieta prusiana

BERLIN, 9.—Ha sido nombrado presidente de la Dieta prusiana el diputado socialista Bartels.—Keller.

Grupo Socialista de Artes Gráficas

Se convoca a todos los afiliados, principalmente a los pertenecientes al Arte de Imprimir, a una reunión extraordinaria, que se verificará el lunes, día 12, a las nueve de la noche, en la Casa del Pueblo.

Los judíos en el Brasil

RIOJANEIRO, 9.—Se ha publicado una estadística, según la cual el número de judíos refugiados en el Brasil asciende a 27.000.

Notas deportivas

En el campo del Club rojinegro del paseo del General Martínez Campos, dando principio a las tres de la tarde, se jugará mañana el último partido de campeonato que corresponde jugar a estos dos equipos, los que acuden a la lucha completos.

Formarán el «once» del Racing: Picorelli, Balade, Ortiz, Serra, Caballero, González, Amán, Valdemrama, Vicente, Alvarez, Fuentes.

Y el del Athléti: Barroso, Pololo, Ollaso, Marín, Tuduri, Bardiell, Busiñó, Ortiz de la Torre, Triana, Palacios, Ollaso.

De arbitro actuará un colegiado de Guipuzcoas.

Ferrovias-Stadium. En el campo de los ferrovias, a las once, para el campeonato de primera categoría del grupo B, jugarán su correspondiente partido estas dos Sociedades.

El Nacional y Ciudad Lineal, también a las once, en el campo del primero, para el mismo campeonato.

No dején de comprar todos los sábados RADIO-IGENCIA POPULAR, revista de cultura y de divulgación.

Radiotelefonía

Programa para hoy.

Eso no puede ser

El señor alcalde lanzó ayer la idea de que se va a proceder a arrendar los servicios de Vías públicas, ¿Del Interior? ¿Del Ensanche? ¿De ambas zonas?

El señor alcalde dijo que esto se haría por vía de ensayo, para ver si luego convenía arrendar también el servicio de Limpiezas y Alcantarillas.

No hace falta hacer ningún ensayo, porque el Ayuntamiento tiene arrendado un servicio, el de la limpieza de los pozos negros, y las reclamaciones que el público hace diariamente son la mejor demostración de cómo cumple la Empresa arrendataria.

El Ayuntamiento se ha gastado mucho dinero en montar los servicios, para que ahora un Ayuntamiento interino, nombrado por decreto, sin conocer el pensamiento del pueblo en estos problemas, se lance a arrendar los servicios. Es lógico que, cuando el señor alcalde acaba de proponer la municipalización del Canal de Isabel II, se salga ahora diciendo que va a arrendar los servicios municipales.

Eso, señor alcalde, no requiere gran mentalidad. Para evitarle trabajo y preocupaciones en la organización de los servicios arrendándolos no es menester gran cosa; basta sencillamente con que haya unos capitalistas que, reunidos, quieran hacer unos cuantos negocios.

Las reuniones en París

PARIS, 9.—Se ha celebrado una reunión presidida por Herriot, tratándose de los problemas que actualmente discuten los ministros de Hacienda de los países aliados. A la reunión asistieron los señores Clemé, Loucheur, Louis Dubois, León Blum y otros.

El domingo informarán los representantes de las potencias que no han tomado parte en los trabajos realizados hasta la fecha.

Mañana se reunirá el Comité de técnicos que ha preparado los trabajos de la actual Conferencia.—F.

La Conferencia interaliada

LEFIELD, 9.—Continúan los representantes aliados celebrando conferencia privada, y el lunes se celebrará sesión plenaria, siendo la impresión general muy satisfactoria, creyéndose que se llegará a una solución que beneficie a todos.

Espectáculos

REAL.—A las cinco y media de la tarde, Sanson y Dalila, por Elena Sadoven y Sullivan. Director, Emilio Cooper.

ESPAÑOL.—A las cuatro menos cuarto y a las seis y media, Hernani.—A las diez y cuarto, El Hínto.

CENTRO.—A las seis, Las de Caín.—A las diez y cuarto, Su desconsolada esposa.

ESLAVA.—A las seis, La risa de Juana y nuevos tangos argentinos por Spaventa.—A las diez y media, El jardín encantado de París.

MARTIN.—A las cinco y cuarto, Las corsarias.—A las seis y media, El gallo de Morán y Levantate y anda.—A las diez y media, El gallo de Morán y Levantate y anda!

FUENCARRAL.—A las cuatro, A la sombra y «De Miraflores... y a prueba».—A las seis y media, La real gana y «Es mucho Madrid».—A las diez y cuarto, La real gana y «Es mucho Madrid».

EL CISNE.—A las seis, La Tempranica y «Chófer... a El Cisne».—A las diez y media, El diablo en el Poder.—A las diez y media, Marina.

MARAVILLAS.—A las seis y a las diez y media, Rostias de olor.

ROME.—A las seis y a las diez y media: Gentilia, Elena Escalona, Esteso, Freya, Paul Bandy, Lepe, Antofilia Torres, Armas de Isaura, Ramper.

CIRO DE PRICE.—Funciones a las cuatro menos cuarto, seis y cuarto y diez y media.

CINEMA ARGUELLES.—A las cuatro, Rosa de Flandes (completa).—A las seis y cuarto, Rosa de Flandes. De cabeza en el fogón (cómic).—A las diez, el programa de las seis.

Para el lunes.

ESPAÑOL.—A las seis, Hernani.—A las diez y cuarto, El Hínto.

CENTRO.—A las seis y a las diez y cuarto, Las de Caín.

ESLAVA.—A las seis, La risa de Juana y nuevos tangos argentinos por Spaventa.—A las diez y media, El jardín encantado de París.

LARA.—A las seis, Concha la Limpia y Vámonos.—A las diez y media, El alma de la aldea.

MARTIN.—A las seis y media, El gallo de Morán y Levantate y anda.—A las diez y media, Las corsarias y Levantate y anda!

FUENCARRAL.—A las seis y a las diez y cuarto, Cómo se hace un hombre.

EL CISNE.—A las seis, El diablo en el Poder.—A las diez y cuarto, El dió de la Africany Los africanitas.

MARAVILLAS.—A las seis y a las diez y media, Rostias de olor.

ROME.—A las seis y a las diez y media: Gentilia, Elena Escalona, Esteso, Freya, Lepe, Antofilia Torres, Argentinia, Ramper, Radio Maravillas.

CIRO DE PRICE.—A las seis, gran función. Por una sola vez: por cada localidad que adquiere un caballero tendrá derecho a otra igual gratuita para una señora.

CINEMA ARGUELLES.—A las cinco y a las diez: El rápido de las cuatro treinta y cinco (cómic), Venganza japonesa, por Sessé Hayakawa, y Un yanqui en la corte del rey Arturo.

No respondemos de la correspondencia que no venga dirigida al nuevo apartado de Correos 10.036 (estafeta 10).

IMPRENTA: MADERA, 8